

Conférence du désarmement

18 septembre 2020

Français

Original : anglais

Note verbale datée du 17 septembre adressée au secrétariat de la Conférence du désarmement par la Mission permanente de la Suède, transmettant le texte de la déclaration faite par la Suède à la 1546^e séance plénière de la Conférence du désarmement, le 16 septembre 2020

La Mission permanente de la Suède présente ses compliments au Bureau des affaires de désarmement et a l'honneur de lui faire tenir ci-joint le texte de la déclaration faite par la Suède à la Conférence du désarmement à sa séance plénière tenue le 16 septembre 2020, au sujet de l'opposant politique russe, Alexeï Navalny, qui a été empoisonné.

La Mission permanente de la Suède saisit cette occasion pour renouveler au Bureau des affaires de désarmement les assurances de sa très haute considération.



Déclaration de la Suède à la Conférence du désarmement

Merci, Monsieur le Président, de me donner la parole.

L'Agence suédoise de recherche sur la défense, FOI, a reçu des autorités allemandes une demande bilatérale tendant à ce qu'elle procède à une analyse indépendante des échantillons recueillis sur la personne d'Alexeï Navalny, opposant politique russe empoisonné.

L'analyse que FOI a faite de ces échantillons – à l'instar de celle réalisée par les autorités françaises – confirme les résultats publiés par les autorités allemandes, à savoir que M. Navalny a été empoisonné par l'agent neurotoxique Novitchok. L'Allemagne a demandé à l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques qu'elle lui prête une assistance sur le plan technique. La Suède a toute confiance dans le traitement que l'Allemagne a réservé à cette affaire.

L'utilisation d'agents neurotoxiques constitue une violation de la Convention sur l'interdiction des armes chimiques. C'est donc une violation du droit international. Il est de la plus haute importance que ceux qui en sont responsables soient amenés à répondre de leurs actes.

Nous attendons de la Russie qu'elle ouvre aussitôt que possible une enquête crédible et qu'elle coopère totalement et en toute transparence à l'enquête qui va être lancée bientôt par l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques.

Je vous remercie.
